Forestales y guardias civiles refuerzan su colaboración en materia de incendios

Entre la ayuda que se prestan está el uso de drones en los fuegos forestales

Redacción Teruel

El Departamento de Medio Ambiente y Turismo, a través de la Dirección General de Medio Natural, Caza y Pesca, continúa reforzando la colaboración entre los Agentes de Protección de la Naturaleza y la Guardia Civil, con la celebración de reuniones en las Comandancias de las tres provincias para intercambiar experiencias y analizar futuras jornadas formativas.

En estas citas, que se realizan a través de los diferentes servicios provinciales, se ha puesto sobre la mesa la necesidad de que las actividades de control y seguimiento entre ambos cuerpos se realicen de manera coordinada para permitir aumentar la eficacia y la eficacia de los recursos empleados.

Procedimientos

Asimismo, se ha informado sobre los procedimientos en protección del ambiente atmosférico, contaminación, residuos, caza y pesca, montes, con especial atención a la circulación y a los aprovechamientos, vías pecuarias e



Sesión formativa dirigida a los agentes de la Guardia Civil

incendios forestales. "Es de vital importancia la colaboración de los cuerpos que han de velar por el mantenimiento del medio natural y de todas las actividades que se desarrollan en él, en especial la circulación de vehículos, los aprovechamientos micológicos o la caza", explicó el director general de Medio Natural, Caza y Pesca, Alfonso Calvo.

La última de estas jornadas se ha celebrado esta semana en la Comandancia de Teruel, a la que asistieron aproximadamente 45 agentes y mandos de la Guardia Civil, entre los que estaban los comandantes y subcomandantes de puesto de toda la provincia además de la mayoría de los efectivos del Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona).

Medio Ambiente y la Guardia Civil colaboran especialmente en la provincia de Teruel con el uso de drones para controlar incendios importantes, como ocurrió en el incendio de Berge, donde se detectaron puntos calientes. Esta cooperación ya se ha integrado en simulacros y quemas controladas realizadas en Cella y Calamocha.

GÚDAR-JAVALAMBRE

Recartografías organiza una nueva edición de la Universidad de Verano

El plazo para la inscripción finaliza el 18 de julio

Redacción **Teruel**

La Asociación Recartografías propone una nueva edición de su Universidad Rural Popular de Mas Blanco. Será entre el 1 y el 4 de agosto y, bajo el título Tierra y libertad: tejiendo alternativas, busca poner de relieve "el verdadero significado del concepto libertad que ha sido en los últimos años manipulado por ideologías que van desde el neoliberalismo a la extrema derecha".

Las actividades tienen como objetivo fundamental capacitarnos para (re)crear nuevas comunidades y redes de apoyo entre individuos y entre las acciones hay charlas, talleres, actividades de bioconstrucción, rutas en la naturaleza o cinefórum, entre otros. El plazo para inscribirse finaliza el próximo 18 de julio.

SIERRA DE ALBARRACÍN

La Cámara de Teruel apadrina una de las brujas metálicas de Jabaloyas

La institución reitera su compromiso con las iniciativas que dinamizan el medio rural

Redacción **Teruel**

La Cámara de Comercio, Industria y Servicios de Teruel visitó este martes a su bruja apadrinada en Jabaloyas para reforzar su compromiso con el medio rural a través de "una iniciativa simbólica, original y cargada de identidad", que pretende convertir un recurso del patrimonio cultural local en un reclamo turístico para este pequeño municipio turolense de la Sierra de Albarracín.

El apadrinamiento consiste en la compra de una bruja, hecha en material metálico, que incluye una base tallada con el logotipo de la empresa o entidad patrocinadora y que alcanza una altura cercana a los dos metros. Además, cada una está geolocalizada a través de un código QR incluido en los soportes promocionales de la ruta para su búsqueda.

La iniciativa ha sido promovida por el Ayuntamiento del municipio, que trabaja activamente en la recuperación de su patrimonio cultural y leyendas populares como motor de desarrollo turístico, especialmente familiar.

Jabaloyas es conocido como el pueblo de las brujas por la ancestral tradición de recetarios curativos que sus vecinas practicaban haciendo uso de la riqueza botánica de la zona y por el histórico aislamiento de la localidad, que le hacía blanco fácil de leyendas y fábulas por parte de los habitantes de la sierra.

Este municipio es actualmente un emblema de la lucha de los pueblos por captar la atención de las administraciones y de la sociedad para generar oportunida-



Los representantes de la Cámara y del Ayuntamiento, junto a la bruja apadrinada

des de actividad empresarial y desarrollo, que permitan mantener su población y sus servicios.

Algunas de las iniciativas más destacadas puestas en marcha son el Jabaloyas Talent; la calificación como punto de vuelo federado para parapente; la Brujas Bike como prueba deportiva consolidada; y la reciente solicitud para su calificación de "pueblo

mágico" ante la asociación nacional que la gestiona.

La Cámara de Comercio de Teruel ha estado en continua colaboración para respaldar estas iniciativas y con esta acción reafirma su voluntad de apoyar proyectos que contribuyan a la sostenibilidad de los municipios más pequeños, apostando por fórmulas innovadoras de dinami-

zación rural que conectan tradición y futuro.

El evento contó con la presencia de representantes de la Cámara, responsables municipales y vecinos, que animaron a otras empresas y entidades de la provincia a "apadrinar" una bruja que se incorporará a un recorrido por parajes del término municipal y del propio pueblo.